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姜昆受访，暗讽郭德纲

一批“唐山”：

我哭了，但是我不感动

对于《唐山大地震》，毛尖认为冯小刚

只是展示了一个巨大的民族伤口而已。“看

见了伤口谁都会哭，我也哭了，但是我不感

动。”在毛尖看来，冯小刚戴了一个大帽子，

展现的却是一个极小的细节。

“冯小刚在微博上侮辱大家，不哭的人

都给上纲上线了，这就是一种暴力。”毛尖

还特别愤怒地来了句，冯小刚真是这么牛，

那就把5亿的票房捐出去给唐山，给中国的

电影事业，真正去做点事。“现在中国电影

有点像中国足球，没有做出很大的成绩，还

在那里牛气轰天的。”

这是对民族记忆的犯罪

一路回忆，到了《南京！南京！》，这部

不少人评价较高的电影，毛尖的痛批并没

有结束，在她看来，陆川从日本军官角川的

视角叙述，其实是对民族记忆的犯罪。“这

是一场帝国主义的侵略，在陆川的镜头下，

却仅仅是一场战争，这个角度，日本人可以

拍，第三方可以拍，中国人这样子拍就改写

了民族的记忆，很卑劣。”

民族记忆、中国元素，一直是毛尖很

在意的。“你看，关于恋爱等美好的场景

出现的都是西餐，而中餐出来是用于打

架的，这是对于美食的不尊重，也是对传

统文化的不尊重。”

想把张艺谋拖出来打一顿

《三枪拍案惊奇》让大家对张艺谋的

失望达到顶点，毛尖也不例外，她甚至有

点气愤地说，看完后真的想把张艺谋拖

出来打一顿。

“现在的中国电影似乎就剩下中国

大片，大成本、大投资，并没有太多的内

涵，这样拍片很耻辱。”毛尖认为，当初张

艺谋还信誓旦旦说不会走好莱坞的路

线，现在转眼成了好莱坞的分部。“就是

《阿凡达》这样子的大片，人家是花了十

年的时间，创造了一种镜头的语言。中

国式的大片，怎么看都差两口气。”

毛尖倒是很推崇《十月围城》，电影里，

她看见了久违的使命感，电影外，她感觉失

传了的精神再现江湖。 记者 樊立慧

毛尖痛批《唐山大地震》等大片

“大成本、大投资、无内涵，很耻辱”
毛尖的语言像她的名

字一样，在看似平常的柴

米油盐里一针见血地批判

她不爱的电影。昨天在合

肥，她几乎是带着痛心疾首的心情批判

《唐山大地震》、《南京！南京！》等电影，她

担心中国电影就剩下中国大片，没有做出

成绩还牛气轰天，有点像中国足球。
二批“南京”： 三批“三枪”：

汤唯新片《晚秋》入围多伦多电影节
由韩国演员玄彬和汤唯主演的电影《晚秋》，将参加今年9月9日举行的第35届多伦多国际电影

节。该片描绘了获得特别休假而从监狱出来的中国女子，和到美国的韩国男人偶遇的爱情故事。

周立波:要淡定，我不会去

打记者，就是被打也不会打别

人。我还把娱乐记者当朋友当

邻居，都是为大众带来快乐的，

应该彼此理解互相配合。

近期特邀嘉宾近期特邀嘉宾：：摇滚战将摇滚战将““石村石村”、”、搞笑才女搞笑才女““蔓林蔓林”、”、经典演经典演
艺艺““红日红日••特型演员特型演员”、”、异域风情异域风情““韩英爱韩英爱”、”、功夫绝技功夫绝技““中华奇中华奇
人人••春秋春秋”、”、嘉宾主持嘉宾主持““二人转二人转：：大伟大伟••小冬小冬””

急聘急聘::迎宾迎宾、、服务员服务员（（女女））数名数名，，营销营销、、保安保安（（男男））数名数名，，待遇面议待遇面议。。

休闲娱乐航母休闲娱乐航母““琴港不夜城琴港不夜城””
正式亮剑起航…正式亮剑起航…88月月88日试营业…日试营业…

郭德纲徒弟李鹤彪打记者

事件发生后，郭德纲先是态度

强硬，喋喋不休，自从昨天德云

社停演后，他将博客内容全部

删除，一下子变得沉默了。另

外，姜昆日前在接受记者采访

时表示，郭德刚会遭到公众的

抛弃。

德云社作为演出单位，属于“个体户”，此次停业

整顿并非上级领导部门要求，而是自行决定停业整顿

的。

由于昨天就暂停演出了，昨天的票目前成了抢手货，目

前不少“黄牛党”都在炒昨天当天的票，40元靠后的票都被炒

到了100元~200元不等。德云社的日票房收入大约在二三十万

左右，如今4个小剧场同时停业，无疑是一个巨大的经济损失。

另外，《逗你玩》、《话说北京》等与郭德纲有关的书籍已经

在北京各大书城下架，郭德纲的对口相声等音像光盘也被

封存进了仓库。销售人员表示，具体什么时候再上架

恢复销售还不能确定。

郭德纲日均损失30万

记者：最近，文艺工作者应该如何坚

守艺德的话题再次成为舆论的焦点。您

对此有何看法？

姜昆：我在公开场合不止一次讲过，

只要是演员，走进了大众的视野，就是公

众人物，而公众人物至少有一半是不属

于自己的，所以如何在社会生活中起到

人们对公众人物要求的那些积极作用，

非常重要。过去有句话叫“一招鲜，吃遍

天”，就是说有一门独特的本领，走遍

天下都不怕。但这句话放到现在

就不那么适用了，在这个飞速

发展的社会，人才济济，大

家都注重全面发展，而且

都想通过共同努力实现

社会和谐、生活幸福的

美好愿景。在这种环

境下，光凭借唱好一支

歌，跳好一段舞，或者

表演好一段相声，就能

赢得大家的尊重是根

本不可能的。这就要

求我们文艺工作者必

须做到德艺双馨，没有道

德做支柱，就永远瘸着一

条腿。

记者：那么在您看来，什么

样的品格才叫艺德呢？

姜昆：所谓艺德，是指“戏品”和“人

品”，即“台上演戏，台下做人”。作为中间一

辈，往回看老一辈的艺术家，再往后看小一

辈的年轻演员，我发现当今文艺工作者们缺

失的就是对艺德的严格要求。

五年前，我曾经在全国政协会议上，提

交过一个针对“灰色文化对

社 会 不 良 影 响 ”的 提 案 。

2008年在原提案基础上，我

增加了小剧场等公共娱乐场

所出现灰色文化新现象以及

灰色文化呈现的新特点等内容，

又提交了一份提案。当时在网

上遭到很多人的反对，说我在

攻击大众娱乐文化，其实

我想说的是“我们需要

大众娱乐文化，但大

众娱乐文化必须

恪 守 道 德 底

线”。

遵守道德底

线实际上是一个很

低的标准，对于我们社

会主义文化工作者来说，

应该有更高的追求。如果在

路上，看到有人在往相反的方向

走，我们必须大声疾呼，把他们叫回

来。否则，长此以往，他们一定会遭到观众

的抛弃和社会的淘汰。

记者：中国曲协这些年作了很多努力，

听说最近又联名相声界的同仁发起了一个

倡议。

姜昆：是的，其实早在2007年，我就曾

经和北京相声俱乐部等一起向广大相声界

同仁发起过一个倡议书，主题是自觉地拒

绝低俗、庸俗、媚俗等相声界的“三俗”现

象。当时产生了积极影响，但有个别相声

演员却把“反三俗”作为笑料，在演出中任

意调侃，用戏谑的态度应对，对此我感到非

常遗憾。

所谓公愤

称其会遭到公众抛弃


